



## Rusia y América Latina avanzan en superar las trabas occidentales en materia comercial

### Description

A través de diversas acciones, el país euroasiático y las naciones latinoamericanas han logrado entablar nuevas maneras de relacionarse, alejándose de los obstáculos que la hegemonía de Occidente impuso a lo largo del tiempo. Esto quedó demostrado en la sesión Rusia-América Latina, en el marco del Foro Económico Internacional de San Petersburgo.

Una de las frases más relevantes del evento fue “donde hay voluntad, hay camino” y, prueba de ello, son acciones como los envíos rusos de hidrocarburos y sus derivados, así como de fertilizantes, a naciones regionales como Brasil, mientras que productos agrarios de Latinoamérica y el Caribe están llegando al mercado del gigante euroasiático.

Asimismo, se apuesta para incrementar y diversificar las ofertas de ambos interesados. Por ejemplo, durante la conferencia, Moscú se mostró dispuesta a capacitar y equipar a los países latinoamericanos y caribeños en materia de ciberseguridad, debido a la larga trayectoria y experiencia de las compañías rusas.

En este sentido, el ministro de Planificación Estratégica de Honduras, Ricardo Salgado, señaló que la oferta de Rusia es sumamente relevante, debido a que también se incluyen rubros como las tecnologías de la información y comunicación.

De igual manera, el funcionario del país centroamericano explicó que es importante que los Estados de la región se blinden ante los abusos de Estados Unidos en la zona, esto en un intento de frenar la creciente búsqueda de socios alternativos a las potencias hegemónicas.

En esta línea, la ministra de Comercio Exterior de Venezuela, Coromoto Godoy Calderón, manifestó que “Rusia es la voz de la multipolaridad” y reiteró el propósito de Caracas de multiplicar el volumen de los intercambios comerciales con Moscú.

Recordó que Rusia, “junto a China, es uno de los fundadores de los BRICS”, por lo que su peso es vital para esta nueva etapa en el mundo.

El tema del grupo los BRICS también estuvo presente en la intervención del representante de Colombia, David Alejandro Toro Ramírez, quien también es presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara de Representantes de la nación sudamericana.

Manifestó que una de las claves de Bogotá para superar el problema de pagos —causado por el monopolio occidental sobre la arquitectura financiera global— radicó en haber firmado un acuerdo con el Nuevo Banco de Desarrollo de los

BRICS.

Durante la sesión, el director del Departamento Latinoamericano de la Cancillería rusa, Alexandr Schetinin, expresó que Moscú está abierto a ayudar a Latinoamérica y el Caribe a construir economías soberanas e independientes de las cambiantes coyunturas internacionales.

El Maipo/Sputnik

**Date Created**

Junio 2025

[www.elmaipo.cl](http://www.elmaipo.cl)